Excelentísimo Presidente de la 63 Asamblea General de las Naciones Unidas, Sr. Padre Miguel D Escoto Brockmann, permítame presentarle el más cálido y entrañable saludo del pueblo y gobierno de Honduras, mismo que hago extensivo a todas las naciones y pueblos aquí representados. Felicitación a tan distinguido representante del Estado de Nicaragua, que hoy dirige esta magna asamblea mundial, personalidad cuyo prestigio de hombre de paz, de concordia, como constructor de sueños y utopías ha sido reconocido a lo lardo del mundo contemporáneo con diferentes premios y preseas que dignifican y enaltecen la región centroamericana.

Señor Presidente:

Honduras, hoy a cargo de la Presidencia Pro-Tempore de Centroamérica, reconoce los esfuerzos de naciones unidas, y aprovecha esta oportunidad para reconocer la voluntad de los presidentes del área centroamericana, en avanzar en los procesos de integración,

como lo ha reconocido Europa, Centroamérica es la región del mundo que, después de Europa, más rápidamente se integra en un proceso de unidad geográfica en diferentes áreas y sectores.

<u>Francisco Morazán, el mártir centroamericano</u>, dio su vida por la unidad de Centroamérica y por la reforma liberal frente a los conservadores de aquella época enemigos de la independencia y la libertad.

Los pueblos de Centroamérica y Honduras

Seguimos luchando por alcanzar la unidad y nuestra independencia económica.

Honduras en los últimos años presenta índices de crecimiento entre 6% y 7% sostenible y hemos logrado avances en la disminución de la pobreza y reconocimiento internacional en la lucha por el medio ambiente.

Honduras se ha convertido en un destino turístico importante para el Caribe, por la belleza de las islas de la Bahía, Guanaja, Utila y Roatán.

Pero todos los avances relativos que hemos alcanzado, hoy se ven en riesgo ante la crisis financiera de gran magnitud internacional y el fraude financiero montado por las grandes transnacionales del mundo

Los acontecimientos graves que hoy han arrastrado al mundo, a una crisis alimentaria, energética y del petróleo, y el colapso de los sistemas financieros aquí en los <u>EE.UU nos demuestran que lo que hoy aquí diremos son verdades históricas e irrefutables.</u>

La pobreza y las desigualdades se siguen profundizando en nuestras sociedades.

El estado ha seguido debilitándose a través de las privatizaciones y el capital se ha concentrado en pocas firmas y pocas manos, disminuyendo la capacidad de producir y generar desarrollo.

Se ha perpetuado la mala distribución de la riqueza y del ingreso, menos del uno 1% de la población se han apropiado del 70% de la riqueza nacional, y apenas, diez familias asociadas con el capital internacional controlan las principales actividades económicas del país, empobreciendo al resto de la población.

Nuestros pueblos y nuestra región, en estos 2 últimos siglos de la humanidad, han resistido, con gran heroísmo y dignidad, los embates de este sistema.

E<u>I papa Juan Pablo II, Ilego a Ilamar capitalismo, salvaje</u>, la inmoralidad del sistema mercantilista, que instrumentaliza al hombre y la mujer, hasta convertirlos en mercancía.

Las despiadadas y demoniacas leyes de mercado, que solo sirven para satisfacer la voracidad de riqueza, poder y manipulación política de unos pocos.

<u>Se creen Dioses infalibles</u>, son como un proteo siniestro, adoptando el papel de Saturno, el Dios griego que devoro a sus hijos para no ser destronado, pero que en la lógica del mercado, hoy, sus hijos lo devoran a él, su creador, en la cuna financiera de Wall Street y las otras cumbres del capital especulativo del mundo.

El tráfico internacional de drogas, tráfico internacional de armas, y tráfico internacional de personas, son otras de las causas que nos impide alcanzar la libertad e independencia económica a que aspiran nuestros pueblos.

Es brutal y sorprendente el sometimiento de nuestros países y alineación económica a los intereses de los capitales internacionales

El capitalismo está devorando a los seres humanos especialmente a los pobres y a los propios capitales que lo crearon.

Vía ejemplo: en Honduras logramos que los pequeños productores de café, aumentaran sus exportaciones de 200 millones a 600 millones de dólares, y en contraste después de 20 años de esfuerzos continuos, en 1 año los hemos perdido, al duplicarse la factura petrolera y los valores de nuestras importaciones de mercaderías de bienes y servicios.

Por ejemplo: en el año 2000, esta organización de naciones unidas definió que había que reducir la pobreza en 15 años al 50%, que para esto había que hacer un aporte al desarrollo, no se va a cumplir la meta de reducción de la pobreza y no se están cumpliendo los aportes al desarrollo por parte de los países desarrollados, y en contraste, por cada dólar que los países desarrollados dan a la cooperación, asignan 10 dólares a la compra de armas.

Por ejemplo: Hoy que se apresuran en salvar los grandes bancos de la quiebra por la crisis creada por el capital especulativo y fraudulento, por un valor arriba de los 700 mil millones de dólares ,hay que recordarles que, con la tercera parte de esta cantidad se podría eliminar la pobreza de África, América y Asia.

Es el autentico rey midas contemporáneo que todo intenta convertirlo en oro, ganancia y plusvalía para una élite.

Nunca seremos libres, bajo este sistema, lo sabemos, no debemos de aceptar esta condición de nueva esclavitud y nuevo colonialismo, y sus instrumentos de dominación.

La pregunta es si hay salida a esta crisis?......Si

Hay que retomar la función social del estado y poner el capital al servicio de la responsabilidad social.

El propósito no debe ser destruir el mercado sino construir una economía social de mercado, el capital debe existir pero con límites, definir los límites del capitalismo, y terminar con las reglas que lo hacen selva , el propósito no es eliminar la libre empresa, sino ponerle limites y controles a sus abusos y humanizar, sensibilizar a quienes las dirigen.

<u>Debemos apoyar un proceso de verdadera democracia</u>, tanto en los organismos internaciones y a lo interno de nuestros países.

Hay que reformar la falsa democracia que es precisamente una de las múltiples formas políticas de reproducción que legitima esta situación de injusticia.

En esta falsa democracia, los hombres son simples votantes, instrumentos útiles que se utilizan para repartirse el poder y se manipulan sus conciencias al mejor postor, montando para ello una comedia política donde los propietarios de la riqueza imponen su irracionalidad mercantil a los excluidos y marginados

<u>Bajo esta lógica</u>, es que se controla a los gobiernos, se manipula al estado, se privatizan todos los servicios básicos y se adoctrina todo con la ideología del lucro personal y el individualismo.

El imperialismo como sistema de control de países y de comercio debe desaparecer.

<u>El siglo XXI</u> y nuestra gente no está dispuesta a pagar los excesos y las brutalidades heredadas del siglo XX.

La propiedad de debe existir en función social y siempre fue desde los comienzos de la organización social una pertenencia de la colectividad.

Deben intervenirse los mercados especulativos

<u>Los comerciantes</u> y sus voceros no deben arrogarse el derecho de querer dirigir la sociedad.

Las áreas estratégicas de la economía deben de tener el control del estado, para que no exista desabastecimiento de alimentos y alto costo de medicinas y se golpeen los bolsillos de los consumidores.

Las ganancias que producen el trabajo y el capital deben ser mejor distribuidas entre sus verdaderos dueños, los obreros, el capitalista el consumidor y el estado, para procurar el bien común.

Las grandes compañías transnacionales, de medicinas y productos químicos, deben de poner a la orden de los países en vías de desarrollo, las patentes sobre descubrimientos tecnológicos que permitan mejorar las condiciones de vida de los pueblos.

Eliminando la competencia desleal, subsidios y barreras esta sería una buena forma de ver que hay buenas intenciones para los pueblos que un día fueron sus colonias, y que no se nos mire como cotos de caza

Los pueblos del mundo debemos unirnos en dar una respuesta con diferentes alternativas a este grosero sistema, que se reproduce, que mata y destruye a todo aquel que no se adapta a sus leyes.

Existe una responsabilidad de los países desarrollados para con nuestros pueblos, ustedes lo saben.

Al mundo desarrollado le decimos desde esta tribuna, que no venimos a pedir dadivas, que lo que deseamos es igualdad de oportunidades y no vernos afectados por las asimetrías de sus mercados.

No queremos que nos den más recetas, que no han resuelto la pobreza, que no ocupamos que nos den más lecciones, simplemente queremos que nos den ejemplos de solidaridad y de responsabilidad en el manejo de las cosas importantes.

Que si nos brindan ayuda, porque no nos pongan como condición apoyar este modelo neoliberal que nos explota.

No podemos seguir midiendo el desarrollo de los países con indicadores macroeconómicos, o las ganancias que tiene pocos empresarios, sino por el acceso que tengan los jóvenes al empleo la educación, los niños a la alimentación y las madres a los hospitales.

<u>G8</u>, que ya debería ampliarse con países que representen los cuatro continentes, por ejemplo: México, Brasil, India, Cuba, Centro América y los países del Mercosur.

G8 Deben de cumplir su compromiso con el desafío del milenio

Los países cooperantes, no le debe imponer su sistema a los países receptores se deben respetar los sistemas nacionales de priorización y planificación de cada país y de los gobiernos legítimamente electos por el pueblo.

Asimismo, queremos pedirle a Europa y EE.UU que como el mejor gesto de buena voluntad de sus países, consideren los derechos de los emigrantes que ya están en los territorios de sus países, que ellos también hace algunos anos fueron Emigrantes en esos territorios, que promuevan la reunificación de las familias de los emigrantes, y que procedan a documentarlos, emigrar es un derecho humano, no un delito.

Claro todos queremos la paz. Y así se puede obtener.

Señores miembros de esta magna Asamblea:

El consejo de seguridad de las naciones unidas, igual como lo han planteado otros paices igual que el G8 debe ampliarse y democratizarse el ejemplo debe empezar en casa y discutir los verdaderos problemas que les interesa a las mayorías de este planeta.

<u>Debemos fundar una nueva forma de educar</u> a nuestros pueblos una nueva pedagogía a través de los programas de educación